



Schwerin, den 19. September 2023

---

## Ein besonderer Sommer ist zu Ende

Es war mir eine besondere Freude, dass wir den Abschluss des Festspielsommers 2023 in der St.-Georgen-Kirche Wismar gemeinsam mit einem Klangkörper des Norddeutschen Rundfunks, dem NDR Elbphilharmonie Orchester, feiern konnten und ich bedanke mich bei ihm stellvertretend für die vielen Musikerinnen und Musiker, die mit uns das Land drei Monate lang zum Klingen gebracht haben.

Wir erlebten einen besonderen Sommer — tatsächlich seit drei Jahren den ersten »normalen« Festspielsommer, den wir von vornherein ohne Einschränkungen planen und durchführen konnten. Aber: Ganz normal ist er immer noch nicht. Die Verkaufszahlen sind deutlich gestiegen, aber noch nicht wieder auf Vor-Corona-Niveau. Sinkende Ticketeinnahmen stehen enormen Kostensteigerungen in allen Bereichen gegenüber. Das stellt auch uns als weitgehend privat finanziertes Festival vor große Aufgaben.

Es gilt, Sie, liebes Publikum, liebe Förderer und Unterstützer weiterhin davon zu überzeugen, wie wichtig es ist, in Musik, in die Festspiele Mecklenburg-Vorpommern zu investieren und so gemeinsam Kultur möglich zu machen. Im Festspiel-land Mecklenburg-Vorpommern können wir zu Recht stolz darauf sein, dass Menschen überregional anreisen, um hier Natur und Kultur zu erleben und stolz sein, dass internationale Künstlerinnen und Künstler zu Gast sind. Dieser positive Stolz strahlt aus und bereichert unser Land ungemein!

Mein besonderer Dank geht an das Land Mecklenburg-Vorpommern, das für 2023 mit einer Überbrückungsfinanzierung das Detect Classic Festival unterstützt und für die Jahre 2024 und 2025 die Fördersumme für die Festspiele auf insgesamt je € 275.000 erhöht hat. Ich danke auch den Kommunen für ihre Unterstützung und Gastfreundschaft, ebenso unseren vielen Förderern, Partnern und Sponsoren, besonderen Dank an unsere Hauptsponsoren und Partner, AIDA Cruises, BMW und die Nordmetallstiftung. Danke unserem langjährigen Partner, der Sparkassen Finanzgruppe Mecklenburg-Vorpommern, dem Ostdeutschen Sparkassenverband,

der Ostdeutschen Sparkassenstiftung und den vielen Sparkassen, die so wichtige lokale Verankerungen für uns sind. Es braucht viel Unterstützung, um einen erfolgreichen Festspielsommer zu gestalten. Großer Dank gilt auch unseren Medienpartnern, allen voran dem Norddeutschen Rundfunk für die vielen Mitschnitte und Radioübertragungen in diesem Sommer bis hin zur Live-Übertragung des Abschlusskonzerts bei NDR Kultur.

Danke auch an unsere Gremien: Dr. Martin Rethmann für den Aufsichtsrat, Felix Keyser für die Festspiele Mecklenburg-Vorpommern-Stiftung und Anne Homann-Trieps für den Festspielfreunde-Förderverein und natürlich an die Mitglieder unseres Patronats.

Und danke an Sie, liebes Publikum.

Der Festspielsommer 2023 ist zu Ende. Er hat uns gezeigt, dass es nach harten Zeiten wieder aufwärts geht, dass genau das aber nur gemeinsam zu schaffen ist. Und: Musik wirkt als unverzichtbares Bindeglied zwischen Menschen.

Ursula Haselböck

Intendantin der Festspiele Mecklenburg-Vorpommern